



Realschule Wolfach-Herlinsbachweg 4-77709 Wolfach



☎ 07834 / 83 67-0  
💻 sekretariat@rsw.og.schule-bw.de  
www.realschule-wolfach.de

Wolfach, 15.12.2021

Sehr geehrte Eltern,  
liebe Schülerinnen und Schüler,

nachdem sich das Kalenderjahr langsam zu Ende neigt, möchte ich mich nochmals an Sie wenden, um Ihnen einige Informationen für die letzten Schultage zukommen zu lassen und einen Einblick in die Realschule zu ermöglichen.

#### Schulende letzter Schultag:

Am 22.12.2021 wird der Unterricht wie gewohnt um 11:00 Uhr enden. Die Linienbusse und Züge fahren wie gewohnt. Leider kann die Firma Katz Bus keinen Sonderbus schicken, so dass unsere Schülerin und Schüler die regulären Verbindungen in Anspruch nehmen müssen. Bitte schauen Sie gemeinsam mit Ihren Kindern, wie der Nachhauseweg an diesem Tag aussehen kann.

#### Herlinsbachweg:

Leider ist es immer noch so, dass die Verkehrssituation im Herlinsbachweg sehr unübersichtlich ist und sich, gerade morgens in der Dunkelheit, als gefährlich für die Schülerinnen und Schüler darstellt. Natürlich stellt die Teilspernung der Straße aufgrund des zurückliegenden Felssturzes eine besondere Situation dar, allerdings haben wir immer noch zu viele Eltern, die ihre Kinder bis ans Schulgelände oder sogar auf den Schulhof fahren und auch Schülerinnen und Schüler, die ohne Beleuchtung mit dem Fahrrad unterwegs sind.

Wir suchen zusammen mit der Stadt Wolfach nach Lösungen, um die Straße im Bereich der Schule in Zukunft sicherer gestalten zu können. Ich möchte Sie nochmals eindringlich darum bitten, die Fahrräder Ihrer Kinder zu überprüfen und spätestens auf Höhe der Glascontainer austeigen zu lassen, sofern Sie die Kinder mit dem Auto zur Schule bringen.

#### Impfangebot der Stadt Wolfach:

Am 21.12.2021 wird es in der Sporthalle ein **Impfangebot** der Stadt Wolfach geben.

Ich möchte darauf hinweisen, dass es sich dabei nicht um ein Angebot der Schule handelt und von unserer Seite keinerlei Aufforderung dazu ausgesprochen wird und auch kein Druck aufgebaut werden soll. Die Entscheidung das eigene Kind impfen zu lassen oder nicht, obliegt Ihnen als Eltern. Ich bin mir der erforderlichen Sensibilität zu diesem Thema sehr bewusst und möchte mich an dieser Stelle dazu äußern, um möglichen Gerüchten dazu bereits im Vorfeld mit klaren Aussagen meinerseits entgegenzuwirken.

Schülerinnen und Schüler, welche gemeinsam mit ihren Eltern das Angebot annehmen wollen, werden vom Unterricht freigestellt. Bitte informieren Sie in diesem Falle unser Sekretariat und die Klassenlehrkraft per Mail.

#### Tag der offenen Tür:

Für unser Konzept "Tag der offenen Tür an der Realschule Wolfach" haben wir in der Vergangenheit erfreulicherweise viel Lob erhalten. Sehr gerne hätten wir Sie am 09.02.2022 wieder an unsere Schule eingeladen, damit Ihre jüngeren Kinder die Schule kennenlernen und auch wir in lockerer Atmosphäre ins Gespräch kommen können. Leider ist im Moment an eine derartige Großveranstaltung nicht zu denken. Unser bestehendes Konzept würde gegen nahezu alle Regeln der Hygienemaßnahmen sprechen. Aus diesem Grund werden wir, wie im letzten Jahr, einen Film drehen und diesen auf der Homepage veröffentlichen.

In diesem Zusammenhang möchte ich Sie darüber informieren, dass wir unseren Internetauftritt und unser Schullogo aktuell neu gestalten und damit im Frühjahr des Jahres 2022 online gehen können. Wir werden Sie informieren, sobald wir so weit sind.

Positive Gedanken:

Nachdem nun die für uns wichtigsten Punkte angesprochen wurden, möchte ich den Blick auf den Beginn dieses Schuljahres 21/22 werfen.

Aktuell haben wir wieder mit den widrigen Umständen der Pandemiemaßnahmen zu kämpfen. Hinter uns liegen hingegen Wochen des Spätsommers, in denen es uns gemeinsam gelungen ist, den Schülerinnen und Schülern tolle Angebote zu ermöglichen und gewohnte Strukturen zu bieten. Viele Klassen konnten Landschulheime durchführen oder abgesagte Ausflüge nachholen. Den 10. Klassen war es möglich eine Studienfahrt nach München zu unternehmen. Wir konnten wieder eine Berufsorientierung mit Praktika anbieten, ein WBS Projekt starten, hatten die Lebenshilfe und viele externe Experten im Rahmen unserer Präventionstage im Haus und konnten gemeinsam mit den Eltern eine Adventsaktion durchführen.

Ein herzliches Dankeschön an alle Eltern und Lehrkräfte die bei der Verwirklichung mitgeholfen haben.

Vielleicht fragen Sie sich, warum ich die zurückliegenden Zeilen genutzt habe, um Ihnen einige positive Ereignisse aufzuzählen. Es geht mir dabei keinesfalls um eine Selbstbeweihräucherung oder Eigenlob. Aber ich finde wir dürfen gerade jetzt nicht vergessen, dass es trotz aller Probleme und Schwierigkeiten, die unser Alltag mitbringt, nicht vergessen, dass es auch noch schöne Bereiche in unserem Leben gibt. Manchmal vergisst man diese oder man sieht sie nicht.

Da Weihnachten vor der Tür steht, hoffe ich, dass Ihnen auch im Kreise der Familie schöne Begegnungen und Momente vergönnt sind und Sie Zeit haben, das vergangene Jahr Revue passieren zu lassen. Vielleicht kommen auch Sie zum Ergebnis, dass nicht alles schlecht war. Wie gesagt, wir Lehrkräfte hatten das Glück, gemeinsam mit Ihren Kindern schöne Momente im schulischen Umfeld zu erleben!

Ich wünsche Ihnen viel Kraft und Gesundheit für die nächsten Wochen und bin mir sicher, dass wir gemeinsam die anstehende schwere Zeit meistern werden!

Mit freundlichen Grüßen



Steffen Stötzel  
Schulleiter